
Penzlin, 20.11.2018 

Stadtvertretung Penzlin 
Ausschuss für Schule und Kultur 
  

Niederschrift 

der Sitzung vom 19.11.2018 des Ausschusses für Schule und Kultur 

Datum:  Montag, 19.11.2018 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende:  21:05 Uhr 

Ort:   Kleiner Sitzungssaal der Stadtvertretung 

anwesend: Frau Kaselitz, Frau Haker, Herr Bielefeldt, Herr Reincke, Frau Schwarz-

Menzdorf, Herr Krüger 

entschuldigt: Herr Lauermann  

Verwaltung:  Herr Flechner, Herr Meinhardt, Frau Pasch 

Gäste:  Frau Salzmann, Herr Neuendorf, Frau Hanke, Frau Zietlow, Frau Haase,  

Frau Fischer, Familie Heitmann, Herr Kettner , Frau Jenewsky 

Tagesordnung 

I. öffentlicher Teil   
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung  

2. Genehmigung der Niederschrift vom 18. September 2017 - öffentlicher Teil 
3. Einwohnerfragestunde 
4. Informationen der Schulleitung & Bekanntgabe wichtiger Termine  
5. Seniorenbeirat - Auswahl laut Satzung 
6. Situation der Jugendlichen in Penzlin 
7. Vorstellung 1. Konzeptentwurf durch Frau Schwarz-Menzdorf  

zum Quartiershaus Gr. Str. 4 

8. Entwicklung und Zusammenwirken von Museum / Voss - Haus / Bibliothek / Tourist 
Information 

9. Wichtige städtische Termine 
10. Anfragen der Ausschussmitglieder 

  

zu TOP 1 

Die Sitzung wird durch Frau Kaselitz als Ausschussvorsitzende eröffnet. Sie stellt die 

ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit fest.  Zu Beginn der Sitzung sind von 

7 Ausschussmitgliedern 6 anwesend. 

zu TOP 2 



Der Niederschrift vom 18.09.2017, öffentlicher Teil, wird mit 6 Stimmen zugestimmt.   

zu TOP 3 

Der Gast, Frau Fischer, macht darauf aufmerksam, dass in öffentlichen Publikationen 

wichtige städtische Fakten nicht korrekt recherchiert sind. Sie regt an, folgende Bücher als 

Nachschlagewerke anzulegen und ggf. zu nutzen. (Anlage 1) 

Desweitern fühlt sich die ältere Generation durch das Amtsblatt nicht gut informiert. Frau 

Kaselitz macht den Vorschlag, gefasst Beschlüsse zukünftig in Listenform aufzuführen. Herr 

Flechner weißt darauf hin, dass sich die Bürger jederzeit zusätzlich in der Stadtverwaltung 

informieren können. 

zu TOP 4  

Frau Kaselitz übergibt das Wort an Herr Neuendorf. Er gibt Auskunft über die Situation an 

der Grund- und Regionalen Schule und informiert über wichtige Termine (siehe Anlage 2).  

zu TOP 5 

Frau Kaselitz erläutert kurz das weitere Vorgehen zur Bildung eines Seniorenbeirates. Es 

liegen 5 Bewerbungen vor. 

Sigrid Bechdolf, Roswitha Treptow, Hartmut Kindermann, Ingrid Roßmann und Edith 

Günther. 

Den bis zum 19.11.2018 eingegangenen Bewerbungen für den Seniorenbeirat, wird mit 5 

Stimmen zugestimmt. Es gibt eine Enthaltung. 

Die Verwaltung wird für die nächste Stadtvertretersitzung am 11.12.2018 eine 

entsprechende Beschlussvorlage zur Bestätigung der Mitglieder des Seniorenbeirates auf 

Grundlage der Satzung vorbereiten. 

zu TOP 6 

Frau Kaselitz übergibt das Wort an Herrn Kettner von der MOJU. Er gibt Auskunft über die 

aktuelle Situation und Probleme der MoJu. (siehe Anlage 3) 

Zusätzlich ergänzt Herr Neuendorf mit einer Notiz aus einem Gespräch mit Jugendlichen 

9./10. Klasse. (siehe Anlage 4) 

Es wird über die aktuelle Situation der Jugendlichen in Penzlin diskutiert. Es mangelt nicht 

zwingend an dem Angebot für Kinder und Jugendliche, sondern daran, dass diese die 

Angebote nicht nutzen. Es wird vorgeschlagen, dass die Jugendlichen, die sich gegenüber 

der Schulleitung zu Wort gemeldet haben, zu einem gemeinsamen Gespräch in die 

Stadtverwaltung eingeladen werden. Dieses Treffen dient dem gegenseitigen Kennenlernen 

und kann hilfreich sein, die gegenseitigen Erwartungen darzustellen. Herr Kettner und Herr 

Neundorf erarbeiten in Zusammenarbeit mit den Jugendlichen und in Abstimmung mit dem 

Amt I der Stadtverwaltung ein Terminvorschlag. 

Herr Meinhardt regt an, dass es möglich ist, den Jugendlichen den Wunsch nach einem 

Unterstand zu ermöglichen. Es muss nach geeigneten Bereichen in der Stadt geschaut 

werden. 



zu TOP 7 

Frau Schwarz-Menzdorf berichtet für die Kirchgemeinde über die Konzeptideen für das 

Kompetenzhaus Gr. Str. 4.  

Nach den bisherigen Ideen soll im DG eine Tagespflege, im MG eine Arztpraxis und im UG 

Beratungsräume und ein Treff für alle Generationen entstehen. Es wird sozial geförderter, 

barrierefreier/barriere armer Wohnraum entstehen. In dem Verbindungstrakt soll ein 

Multifunktionaler Raum entstehen der z. B. Vereinen und Chören zur Verfügung steht. 

 

Herr Flechner ergänzt, 5 Millionen werden investiert, 4 Millionen werden über Fördermittel 

eingewoben. Rückfinanzierung durch Wohnraumvermietung, Vermietungen an die 

Kirchgemeinde und die Arztpraxis. 

zu TOP 8 

Herr Flechner berichtet über den aktuellen Bau Stand im Johann-Heinrich-Voß Literaturhaus.  

1. Etappenziel – Umzug der Stadtbibliothek, Archiv und TI (Eröffnung 26.11.2018) 

2. Etappenziel – Hauseröffnung inkl. Ausstellungsräumen (Saison 2019) 

 

Zukünftig wird die Bug Penzlin und das Voß-Haus inkl. Stadtbibliothek, Archiv und TI als 

Einheit betreut. Es werden sich dadurch verschiedene Synergien in unterschiedlichen 

Bereichen erhofft. 

Das wurde von Frau Hacker auch kritisch betrachtet. 

zu TOP 9 

(siehe Anlage 5) 

zu TOP 10 

Es gibt keine weiteren Anfragen der Ausschussmitglieder. 

Die Gäste verlassen um 20:40 Uhr die Sitzung.  

 

 

D. Kaselitz       G. Pasch 
Ausschussvorsitzende      Protokollantin 


